

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE MADRID

Todos demócratas

El doctor del Arma de artillería, o que el Arma de artillería se le ha atribuido, es irreprochable, según declaración del propio presidente del Consejo de Ministros; ratifica su adhesión a la república legal; solicita con todo respeto y no hay nada en las aspiraciones que expresa que no tenga plena justificación. El documento es pues irrefutable, pero... no es constitución.

No es constitucional, porque, según las Ordenanzas y el Código militar vigentes no cabe, tratándose del Ejército, la manifestación o la petición colectiva. Por el conducto reglamentario o legal, es la individuo puede llegar hasta Nos, en la representación de su servicio. Pero si los individuos se juntan...

Está bien y mejor que recuerde la trina y la mantenga un gobierno el cual todos sus componentes serán de demócratas. Ello quiere decir los principios de la democracia y conquistas no pueden rezar con el ejército, porque si rezan con él y se da algo que sea un movimiento abajo arriba, algo que obtenga el rango universal, algo que traduzca sentir y el pensamiento mayoría, la disciplina se rebaja; y sin disciplina no era Ejército desciende a pa...

Pero sucede que, por desgracia, el ejército no es impermeable a las ideas las predilectas que envenenan el ambiente y a los sistemas que elaboran las leyes y definen el derecho. Cuando la razón y la justicia, en todo, tienen por órgano de elaboración y de expresión la mayoría, la castidad y no la mayoría y se pretende que la luz de arriba no abajo y no se ir de arriba, cómo no han de surgir también en el Ejército estas manifestaciones por procedimientos democráticos?

Pero se incurre en el postresamiento de dar por buena para la Nación, lo que se disputa de una para con de sus instituciones, y no repugna que la democracia, que va sosteniendo a la sociedad, es irremediable que, cuando no existe un ideal superior que lo tenga como empujante y espiritualmente seductor, también el Ejército.

Biquel Pañafior.

De Sociedad

Letras de luto

Esta mañana se ha verificado el sepelio de la Excelentísima señora Doña Rafaela Cano, Viuda del general Pastor, dependiente de la presidencia de la comitiva fúnebre distinguidas personalidades.

La finca fue Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja al instituirse en esta ciudad dicha Junta, relevante cargo que desempeñó con singular acierto. También perteneció a casi todas las Asociaciones piadosas en las que ocupó varios cargos, distinguiéndose por su mucha piedad y celo. Gozaba de innumerables amistades que han sentido mucho su muerte.

Dios Nuestro Señor acoge en su misericordioso seno su alma, y a toda su familia enviamos nuestro sentido pésame.

En la Plaza de San Pedro y en la Plaza de San Juan de los Rios de J. S. S.

se celebraron misas de la Emperatriz por el eterno descanso del Capitán de Artillería que fué de esta Comandancia, don Pascual García Gómez, viéndose el templo concurrido de fieles, prueba de las numerosas amistades con que contaba el finado.

A su atribulada familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad el Jefe de Estado Mayor de la Escuadra don Mariano González Manchón.

También está mejorado don Domingo Madrona.

Se encuentra restablecido de su enfermedad don José Gómez Jorquera.

También lo está la niña Laura Delgado Muñoz Delgado.

Está enfermo nuestro compañero en la Prensa don José Moncada.

También se halla enferma la simpática señorita Lolita Ochoa.

Se halla restablecida la monjita señorita Anacleta Macanudo.

Se halla enfermo don Luis Leche Varis Merid, Apoderado del señor Calamari.

Se hallan restablecidas las bellas señoritas Eusebia Molero y María del Carmen Galvache.

También lo están la señora de Galvache y doña María de la Figuera de Grey.

Varias noticias

Felizmente ha dado a luz una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro particular amigo don Juan Aznar, a quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Para la Coronación de la Virgen de la Caridad

Donativos

- Un devoto, 2.
- Don Baltasar Hiralgo de Cisneros 50.
- La niña Elisa Hiralgo de Cisneros y Zimora, una sortija, 50.
- El niño Pepito Hiralgo de Cisneros y Zimora, un ajustador de oro, 5.
- Don Francisco García Miralles, 20.
- Entregado en el Establecimiento de Martínez Méndez: Pepita Albaladejo, 5.
- Doña Francisca Martín Vázquez, uno trozo de oro y plata, 5 y 5.
- Doña Ramón Canete y familia una cruz, una pulsera, una pendiente con perlas y varios trozos de oro 50.
- Un devoto 5.
- F. B. 2.
- A. C. 5.
- Una devota E. A. 5.
- Don Ramón Pérez de los Cobos 25.
- Una devota 8.
- Una bienhechora 7.
- Una devota de la Santísima Virgen una sortija de oro con diez brillantes y una perla, 150.
- J. O., 25.
- Doña Carmen Ochochillos Vázquez una sortija de oro, 25.
- Una servita, dos torrijas de oro, 8.
- D. J. y T. G. A., tres cartageneros residentes en Barcelona, una moneda de oro, cinco pendientes, tres botones, una sortija, un cervo, tres trozos de oro, una cadena y un reloj de plata, una planchita y un coratón de plata y oro, 15.
- T. H. G. 5.
- Doña José Duero y doña Julia Conzales, 25.
- J. G. M., 5.
- Doña María Martínez, 1.
- Doña Encarnación Martín, 1.
- Una devota de la Virgen, 1250.
- Señorita Josefina y Lola Cánovas, 10.
- B. y O., 5.
- Don Antonio Santa Ochoa, 1.

PASANDO EL RATO La leona de Fuente-Alamo

Si vieras, querido lector, como andan por el campo los vecinos de los alrededores de Fuente-Alamo, te figurarías que te encontrabas en México, donde cada ciudadano lleva un rifle, dos pistolas, tres cinturones con daga y dos cuchillos de muerte. La revolución turca al lado de lo que ese animalito que dice la Bonemérita es una leona, ha armado en el campo pareciera una cafetera rusa.

De noche no hay quien salga de sus casas y al menor ruido ocasionado por el aire, bucean a los vecinos que ya está allí la leona.

La preocupación es mas honda que la que tiene ahora García Prieto con el pleito de los Artilleros y los más vientos organizan partidos que salen en persecución de la leona, pero siempre vuelven malhumorados, pues han gastado las cargas y no han podido cazarla.

Se ha organizado un verdadero ejército de cazadores y hasta ahora la leona que parece es mas inmortal que Romanos, por que no extra la pata, anda por los barrancos libremente, asalta corrales y se da más banquetes que Don Bon-Seid con Echevarrieta.

Por no ir sola y como guía le acompaña un perro mastín el cual también se banquetea de lo llado con las carcas de infelices ovejas.

Seguramente si Abd-el-Krim con toda su escorta de facinerosos hubiera aparecido en aquella sierra, no existiría tanto miedo como existe entre los campesinos, algunos de los cuales desde que apareció la fiera creen verse ya bajo las zarpas y con sus huesos haciéndose una pitillera el rey de Aragón.

Ayer unos albañiles la vieron acostada en un margen y con una pistola del sieste le hicieron un disparo que parece hirió a la fiera en la uña del dedo gordo de la mano derecha.

Los albañiles, por si allí había algún desaguisado, se dieron a la fuga, corriendo con mas velocidad que los nuevos aeroplanos de aluminio.

Y ahora en serio: La presencia de la leona en el barranco del Pinto, es un hecho, pues así lo justifica el parte que la Bonemérita ha dado a sus jefes. La guardia civil la ha visto y ha tenido ocasión de disparar contra ella, pero sin suerte.

Ayer salieron más fuerzas con el teniente Para y hoy también se ha dado otra batida, cuyo resultado aun ignoramos.

Se cree fundamentalmente que la fiera sea ocupada de unos huérganos que hace poco más de un mes pasaron por aquellos contornos.

El destrozo que ha causado en el ganado ha sido grande.

Si hoy no ha sido muerta la fiera, mañana domingo saldrá de Cartagena una fuerte partida de buenos cazadores los cuales en unión de la guardia civil y de los cazadores que han bajado de Murcia, harán una razzia para dar con la fiera.

Que tengan suerte los deuses.

Esta tarde la fiera se encuentra entre la Macochica y la Casa Grande, en las proximidades de Tallante.

El teniente Para con tres parejas de caballería la persigue.

El perro que la acompañaba se ha separado de ella.

J. Mateo

En 3ª plana originales de interés

Teatro Circo

La compañía de circo Madrigali que hizo su debut fué aceptada con agrado por el numeroso público que llenaba el teatro.

Destaca entre todos los números del programa la bella Mlle. Madrigali, buena mujer excelente bailarina y notable equilibrista en alambre.

Son notables barristas los componentes del Tilo Harodeschi y las The Franks gimnastas de fuerza dental.

Goro y Silva en su intermedio cómico demostraron tener gracia y los demás números del programa Os Luasos, Brothers Vitals, Les Tulin, fueron aplaudidos.

La entrada fué un lleno, demostrando el público su gran afición a esta clase de espectáculos, saliendo complacido del de anoche por la baratura de los precios.

G.

Música en el Muelle

Mañana volverán a reanudarse los interrumpidos conciertos en el Muelle de Alfonso XII a una de las fiestas de Carnaval.

Le corresponde a la laureada banda de música de Infantería de Marina que dirige el señor Oliver, la cual de doce a una y media ejecutará el siguiente programa:

- 1.º El abanico (Paso-doble)—Java-loyes.
- 2.º Fox trots del Haren Pesca-Anti y Baulloch.
- 3.º Trianerias (Selección)—Vives.
- 4.º Arco Iris (Jascó de la Cava)—Auli y Baulloch.
- 5.º Mohamed (Paso-doble) Contó.

SUCESOS

Un buen servicio policiaco

Nuevamente la policía cartagenera ha realizado un buen servicio. El agente don Juan Morente ha logrado capturar dos peligrosos timadores que ya habían preparado el golpe a un pobre bastillero de la calle San Diego.

El procedimiento ha sido por el fin del entierro esta vez en vez de hacerlo con recortes de papeles viejos y billetes falsos, lo llevaban a efecto con marcos alemanes.

En la Comisaría hemos visto a los dos individuos vistos elegantemente y la policía que los ha detenido han tratado de sobornarle, para que los dejara marchar.

Como el Comisario interior señor Pujante está a la hora en que escribimos estas líneas (cuatro de la tarde) interrogando a los puntos y sabiendo su vida y milagros, el lunes daremos cuenta a nuestros lectores de cuanto haya en este asunto.

Por hoy nuestro aplauso a Morente, particular amigo nuestro, y al señor Pujante que una vez más nos ha demostrado que posee las suficientes cualidades para el cargo que desempeña.

Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA
pediatra en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas agudas.
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 8
Casa de Martínez (Detrás de Ayuntamiento) 2.º derecha

DESDE MADRID Por qué va Sivela a Marruecos

Nos parece bien que este Gobierno, al igual que otros que le han precedido, manifieste su propósito de vivir en la mejor armonía con los de Francia, por parientes en latitud y por vecinos nuestros en Europa y en África. Tampoco nos parecería reprochable secundar espontáneamente y sin decirlo cuando menos pregonándolo, una acción común para traer a buen camino a las cabilas inamiables de una y otra zona, lo cual se lograría solo con que unos y otros tuviéramos por amigos a quienes lo fueran de nuestros vecinos y por enemigos a los que como tales se comportaran con aquellos. Y no habría que hacer ni que decir mas, fuera de corresponder cortésmente, en obligada reciprocidad, a toda atención recibida.

No sé qué se proponen o qué se prometen nuestros Gobiernos de los de Francia, dado que venga o no a pelo y muchas veces a contrapelo, en notas oficiosas y en manifestaciones de anteaudio indiscutible, declaran que se sitúan como en plano de dependencia respecto de aquella nación. Ahora mismo el nuevo Comisario de África desborda sus entusiasmos franceses, y no pudiendo acreditarlos como méritos o servicios propios, se complace en presentar a la consideración de todos los de su ilustre padre, francés de nacimiento, que hablaba y escribía tan bien o mejor que el castellano el idioma de de Bossuet y que fué embajador de España en París.

Ya puesto a enumerar méritos franceses, el señor Sivela debía haber recordado que uno de sus abuelos simpaticizó vivamente con las huestes extranjeras que en 1808, con notoria felonía, invadieron el territorio nacional y fueron ocupados a que Sivela, Marfán de Mosarros y de gobierno, se alzara heroicamente realizando la campaña de la Independencia.

No recordáramos el antecedente del efraqueamiento de un Sivela, que fuera porque otro Sivela pretendía ahora vestirse con las sedas y los damascos francófilos de su ilustre padre, porque si este argumento tiene alguna fuerza, también la tendrá aquel y en tal caso llegaremos a la conclusión de que el nuevo Comisario de Marruecos no puede aducir hasta ahora otros títulos para la ocupación del cargo que le da la francofilia de sus ascendientes.

Harto sabemos que don Luis Sivela podrá decir, como su ilustre tío Francisco respondiendo a una situación de Blasco Ibañeta en las Cortes, que podía dar su palabra de honor de no haber tenido arte ni parte en la ocupación de su abuelo; pero también podría dar el Comisario de que no había el influído absolutamente nada en las inclinaciones francesas de su respetable padre, y si en este caso se acepta el argumento que se ofrece no se puede rechazar el que perjudica.

Esto aparte, creemos que el Sr. Sivela debería haberse limitado a decir que va a África con el ánimo resuelto de servir a España, según su leal saber y entender y nada más, procurando la mayor armonía con los vecinos, pero sin que ello quite para que cada uno esté en su casa y Dios en la de todos.

Patricio.

JUNTA de protección a la infancia
Número premiado ha 2